

# Acto N°. 22

En el salón Municipal de San Nicolás Copán  
a las nueve y media de la mañana del dia  
lunes veintiuno de Septiembre del año dos  
mil quince. Sesión ordinaria celebrada por  
la Honorable Corporación Municipal, presidida  
por el señor Alcalde Prof. Angel Antonio Con-  
treras, con asistencia del Vice Alcalde Bach.  
Rolando Henriquez, de los regidores del pri-  
mero al sexto y su orden dona Mercedes  
Chávez, don Rodolfo Elpidio Mejía, dona H.  
de Lízeth Hosan, P.M. Marvin Adonis Mejía  
don Carlos Humberto Melara y don José León  
Chavarría. Dicha sesión se desarollo de  
la forma que a continuación se detalla:

- 1- Recita la invocación a Dios y comprobado  
el quorum el que preside declara abierta la  
sesión.
- 2- Se somete a consideración la agenda res-  
pectiva la cual fue aprobada en su forma  
original.
- 3- El señor Taylor Peña, conferencista de la  
Fraternidad Internacional de Hombres de Mi-  
guelos del Evangelio completo Capítulo de  
la Entrada Copán, expuso la charla mistic  
eonesa la Humanización, a la luz de la Palabra  
en el libro de Proverbios y la carta del  
apóstol Santiago.
- 4- Se le dio lectura al acta anterior la cual  
fue aprobada sin modificación alguna.
- 5- A raiz del punto numero veintiuno del acta  
anterior, el señor Alcalde Municipal expuso la  
necesidad de promover una reunión con  
autoridades a nivel departamental y sec-  
torial como ser D.N.I.C, Ministerio Público,  
Fiscalía, Derechos Humanos entre otras.
- 6- Se presentó el señor Eleazar Morillo manifi-  
stando que actualmente tiene una deuda con  
la Municipalidad por concepto de impuestos y

servicios, por lo que se pide se le de empleo para poder amortiguar su deuda al respecto se acordó considerar su puesto para próximas jornadas de trabajo.

7.- De conformidad a lo establecido en el punto numero diez del acta anterior, se informó sobre el avance de la encuesta levantada por la perdida de cosechas de granos básicos a causa de la sequía, estimándose una pérdida del ochenta y cuatro por ciento en base a la cosecha anterior, sugiriéndose la gestión de acciones como ser la implementación de sistemas de riego, apoyo a los productores afectados con fertilizantes y semilla mejorada a través de las organizaciones de base de cada comunidad.

8.- Se presentó el señor Reinaldo Zavala solicitando información referente a una solicitud presentada por el Patronato de la aldea El Porvenir, para el mejoramiento de la cancha de Fútbol de dicha comunidad, al respecto se le informó que las obras se ejecutan en base a una priorización y a la disponibilidad financiera, para el caso actualmente está en proceso los proyectos Casa de la Salud y la construcción de tres aulas para el Centro Básico Federico C. Canales.

9.- Se dio traspaso a la oficina de Catastro las solicitudes presentadas por Alex Edgardo Aguilas Aguilas, José Rafael Santos Escobar y José Reinaldo Zavala.

10.- Se presentó el señor Comisionado Municipal Ing. Jose Luis Chinchilla, manifestando que hasta la fecha no se ha definido el presupuesto para el funcionamiento de la Comisión Ciudadana de Transparencia, al respecto el señor Alcalde Municipal hizo alusión al recorte en el valor de las transferencias del Gobierno

central afectando todos los renglones del presupuesto Municipal, haciendose un análisis de la situación financiera, esta Corporación Municipal Acuerda: Asignar la cantidad de Ciento Treinta y cinco mil lempiras para el presente año, consignándose igual cantidad en el presupuesto proyectado para el dos mil dieciséis.-

El señor Comisionado Municipal manifestó que para la proxima sesión presentara una propuesta para la formulación del presupuesto participativo del próximo año.-

- 11= Se dió por recibida la nota enviada por la señora Lesly Suyapa Vega en la cual solicita ayuda para la construcción de su casa de habitación para lo cual ya está en cimientos.
- 12= Se dió a conocer los análisis de acueductos y fuentes de agua encargados por el Centro de Salud en los cuales se demuestra que la mayoría de las fuentes están contaminadas, recomendando hacer la desinfección tanto de los fuentes como de los tanques y red de distribución.
- 13= La Junta Rural de Productores de parte de la Alcaldía Central envió solicitud de rehabilitación de la brecha de aproximadamente dos Kilómetros y medio de El Corralito, río Tegamechán, El Cíuelo y Escamulé y balastado de descuentos metros para lo cual cuentan con los permisos de servidumbre y contraparte comunitaria, al respecto se delegó a la comisión de Tierras, Catastro y Director Municipal de Justicia para hacer la inspección correspondiente.
- 14= La encargada de la Unidad Técnica Bach. Nro. 1 y Esmeralda Muñiz presentó el informe técnico de los proyectos en ejecución, de la forma que a continuación se detalla:
  - 1= Construcción de viviendas Sector El Rastro y Bc. Progreso; Las del Rastro cuentan con puertas y ventanas y la del Bc. Progreso se está haciendo instalación de sistema ilumínado sanitario.-

- 2=Construcción de viviendas con Habitat: la mayoría se encuentran con paredes terminadas y dos con Techo Terminado.
- 3=Construcción de aulas Escuela Mario Antonio Aguirre aldea El Modelo: Las paredes se encuentran en un 80% de su construcción.
- 4=Pavimentación calle de acceso al cementerio General: Se fundió la base de concreto frente a la propiedad de Thensy Pinto con su bordillo a ambos lados y se están haciendo las aceras laterales.
- 5=Electrificación Cerro Redondo, Resumidero, Sisimón: La mayoría de los postes de la comunidad de El Sisimón se encuentran colocados.
- 6=Construcción aula Escuela Julián Flores aldea El Barrizal: Se encuentra en etapa construcción de elementos.
- 15-La Auditora Municipal P.M. Jenny Zafra Benítez presentó el informe de actividades desarrolladas durante el mes de agosto del año en curso, en los departamentos de Tesorería, Contabilidad y Presupuesto, recomendando darle cumplimiento a lo establecido en el artículo 98 de la ley de Municipalidades en cuanto al porcentaje de los gastos de funcionamiento..
- 16-La Tesorería Municipal presentó el informe sentido habido durante el mes de agosto del año en curso de la forma siguiente:
- |                         |             |
|-------------------------|-------------|
| Saldo al inicio del mes | 233,302.73  |
| Ingresos del mes        | 1073,595.56 |
| Egresos del mes         | 988,464.04  |
| Saldo al último del mes | 318,434.25  |
- Esta Corporación Municipal Acuerda: Aprobar el informe presentado tal como se describe..
- 17-Se le dio lectura al dictamen No. 01-2015 emitido por la Unidad de auditoría interna, el cual en su parte medular dice: Que el artículo 91 de la Ley de Municipalidades dice que el Estado transferirá anualmente a las Municipalidades por partidas mensuales anticipadas de los

ingresos tributarios del Presupuesto General de la Republica.- Artículo 98 inciso 8 no podrán hacerse nombramientos ni adquirir compromisos económicos cuando la asignación esté agotada o resultare insuficiente, sin perjuicio de la anulación de la acción y la deducción de responsabilidades correspondientes.. Que según el Oficio DCEI No 31-2015 la Transferencia a recibir el próximo año es de L.10575,320.00 asignación a infraestructura el 14% que equivale a L.1462,488.80 por lo tanto la Unidad de Auditoría Interna dictamina de forma NO FAVORABLE la compra o adquisición de maquinaria Retroexcavadora ya que la asignación es insuficiente para cumplir con los proyectos plasmados en el Plan de Inversión. Justificación: El Gobierno incumple el art. 91 de la Ley de Hacienda ya que hasta la fecha solo se ha recibido la Transferencia del mes de Junio.. Incremento de gasto de funcionamiento por una nueva contratación de personal, mantenimiento y reparación de maquinaria. La Municipalidad no cuenta con la disponibilidad financiera para la adquisición de la retroexcavadora.- Al respecto el señor Alcalde Municipal manifestó que la Corporación debe hacer un análisis del dictamen emitido, y tomar una decisión, considerando el recorte y ataque de las transferencias y el tiempo que resta a la presente administración..

El regidor cuarto P.M Marvin Adonis Mejía sugirió realizar el levantamiento catastral del área que hace falta y la actualización de valores catastrales a fin de mejorar la recaudación fiscal..

18.- Los regidores Rodolfo Mejía y Marvin Adonis Mejía expusieron la necesidad de darle mantenimiento de la carretera de acceso.

- al Escondido, reparación de la escuela vieja y legalización del Terreno..
- 19- El señor Alcalde Municipal informó que con los técnicos de la Mancomunidad Chorlito se hizo la identificación de la fuente para el proyecto de agua de la aldea El Modelito, declarándose que el proyecto no es viable debido a la contaminación y poco caudal de la misma, por lo que se están analizando otras alternativas como ser el bombeo de agua de la quebrada La Escabroza.. Además informó que hay otro pequeño proyecto que se pretende realizar y que beneficiaría a diez familias de la parte alta de dicha comunidad..
- 20- Se sometió a discusión la ampliación al presupuesto ordinario vigente la cual asciende a la suma de Setenta y cinco mil pesos ciento noventa y dos lempiras con 41/100 desglosada así: Setenta y dos mil setecientos noventa y dos lempiras con 41/100 por ingresos propios extraordinarios y dos mil quinientos lempiras aportación comunitaria proyecto de electrificación El Curinga.. Así mismo se presentó el traspaso entre asignaciones presupuestarias de Egresos por valor de Setecientos sesenta mil ochocientos treinta y dos lempiras con 25/100.. Esta Corporación Municipal por unanimidad decide: Aprobar la ampliación y el traspaso entre asignaciones presupuestarias de Egresos a que se hace mérito..
- 21- Se hizo un análisis del Plan de Arbitrios actual con proyección para el proximo año el regidor cuarto don Marvin Edomys Mejía sugirió eliminar la tasa ambiental, al respecto el señor Alcalde manifestó que considera inapropiado eliminar dicho tributo pues se están dando situaciones como la sequía por el cambio climático, además que

se han desarrollado actividades ambientales como ser proyectos de lettinización, reforestación, fogones mejorados Cabildo Abierto sobre el tema.. los regidores José León Chavarría y Rodolfo Mejía sugirieron seguir acciones puntuales como la reposición de la microcuenca, darle seguimiento al cobro de la tasa y proyectarse más en el medio ambiente. En lo que respecta a la tarifa del servicio del tren de aseo, se cesará una segunda tarifa de quince temporas para personas de la tercera edad, madres solteras de escasos recursos económicos mediante un estudio socioeconómico o familias donde no haya acceso del vehículo recolector.-

22-De conformidad a lo establecido en el artículo noventa y cinco de la ley de Municipalidades vigente, se presentó el anteproyecto de Presupuesto para el año dos mil diecisiete el cual asciende a la suma de Quince millones seiscientos mil temporas (15600,000.00) el cual es sometido a consideración de la Corporación Municipal para su análisis y posterior aprobación.-

23. No habiendo más de que tratar se levantó la sesión, firmando la presente para constancia con el agregado sugerido por el regidor cuarto don Marvin Adonis Mejía al punto numero diecisiete para que se siga negociando el préstamo con el banco Atlántida mediante cuotas semestrales de capital y pago de intereses trimestrales, que de no poderse adquirir la retroexcavadora que opte por la compra de una bolqueta que preste usos múltiples a la Municipalidad.

*J. P. M.* *M. Mejía* *R. Mejía* *J. Chavarría*  
*J. P. M.* *M. Mejía* *R. Mejía* *J. Chavarría*  
*J. P. M.* *M. Mejía* *R. Mejía* *J. Chavarría*

San firmas

